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Без ущерба для природы 

  В Казахском агротехническом университете им. С. Сейфуллина состоялась 
международная научно-практическая конференция «Интенсификация 
охотничьего хозяйства и развитие национальных видов охоты».  
    Сегодня, по словам проректора КАТУ Кайрата Айтуганова, основным 
принципом устойчивого ведения охотничьего хозяйства выступает 
стремление уравновесить потребности животного мира с потребностями 
людей, используя научные знания, направленные на сохранение диких 
животных и мест их обитания. При этом время требует новых методов в 
охотустроительной работе, использования высокотехнологичных процессов 
при проведении биотехнических мероприятий, а также применения 
цифровизации.  
 Об этом и многом другом в своих выступлениях говорили вице-министр 
сельского хозяйства РК Ерлан Нысанбаев, председатель правления 
республиканской ассоциации общественных объединений охотников и 
субъектов охотничьего хозяйства «Кансонар» Оралбай Абдыкаримов, член 
Комитета по аграрным вопросам Мажилиса Парламента Роман Ким, 
председатель Комитета лесного хозяйства и животного мира МСХ РК Каир 
Рыскельдинов, академик Национальной академии наук Серикбек Даукей и 
другие спикеры. 
  Следует отметить, что в Казахстане возрождаются национальные виды 
охоты. Кочевой образ жизни научил казахов жить в особой гармонии с 
природой, ценить и уважать ее красоту, что и привнесло в это старинное 
занятие свои ритуалы и традиции. 
  С давних времен самыми излюбленными видами промысла казахов были 
традиционная охота с ловчими птицами – саят и травля добычи степными 
борзыми – тазы, төбет. 
  Участники пресс-конференции с интересом выслушали президента 
Национального клуба собак породы казахская тазы Константина Плахова и 
руководителя ТОО «СОХ Тазы Кокшетау» Владимира Калашникова, 
подчеркнувшими, что сохранение тазы и төбета для государства – это 
сохранение не только природного богатства в виде разнообразия генофонда, 
но и культурного наследия. 
  Парад собак пород тазы и төбет перед началом пресс-конференции показал, 
насколько грациозны и привлекательны эти представители «тихой» охоты. 
   Анализируя законодательные акты и шаги по совершенствованию отрасли 
за последние 70 лет, ученые пришли к выводу, что охотничьему хозяйству 
уделялось должное внимание даже в наиболее трудные в экономическом 
отношении для страны годы. Это связано прежде всего с тем, что отрасль 



способна быстро представить ценную, пользующуюся спросом на внешнем 
рынке продукцию без особо крупных капиталовложений. 
  Правда, в последнее время внимание к охотничьей отрасли несколько 
упало. Определенную роль сыграло, в частности, развитие в Европе и других 
странах звероводства на селекционной основе, насытившее внешний рынок 
разнообразной и ставшей модной пушной продукцией. На первое место 
вышла любительская спортивная охота – весьма доступная для широких масс 
в конце XX века и превращающаяся во все более дорогое увлечение наших 
дней. 
   Характерной для рассматриваемого периода остается чрезмерная 
ведомственная разобщенность охотничьего хозяйства. По мнению ученых, ее 
признаки наблюдаются до настоящего времени. А потому необходима 
кропотливая работа по интенсификации деятельности охотничьих хозяйств, 
сохранению биоразнообразия республики, внедрению и использованию 
опыта дичеразведения. Соответствующие предложения и нашли свое 
отражение в резолюции, принятой по итогам международной конференции. 

 
 


